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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре величина прожиточного минимума за IV квартал 2015 года составила 
более 17 тысяч рублей 

Согласно Постановлению Правительства Красноярского края "Об установлении 
величины прожиточного минимума на душу населения и по основным социально-
демографическим группам населения Красноярского края за IV квартал 2015 года" от 
19.01.2016 г. величина прожиточного минимума для жителей Таймыра за IV квартал прошлого 
года составила на душу населения 17 тыс. 132 рубля. Для трудоспособного населения эта 
величина составляет 17 тыс. 687 рублей, для пенсионеров – 13 тыс. 231 рубль и для детей – 
17 тыс. 033 рубля.  
     Величина прожиточного минимума для сельского поселения Хатанга соответствует 25 тыс. 
548 рублям на одного человека. Для трудоспособного населения этот показатель составляет 
26 тыс. 376 рублей, для пенсионеров – 19 тыс. 730 рублей для детей 25 тыс. 400 рублей. 

«Таймыр» 
 

13 преступлений раскрыли полицейские таймырской вневедомственной охраны в 
минувшем году 

В минувшем году сотрудники Отдела вневедомственной охраны по Таймыру было 
выявлено 17 преступлений и раскрыто 13 преступлений, сообщает пресс-служба районного 
ОМВД по России. 

Среди них повреждение чужого имущества, проникновение в жилище, причинение вреда 
здоровью, кражи. Из охраняемых квартир и других объектов недвижимости краж не допущено. 
В настоящее время под охраной подразделения вневедомственной охраны Таймыра 
находятся 42 квартиры и 115 объектов, принадлежащих предприятиям, организациям и 
индивидуальным предпринимателям. В том числе пять объектов особой важности, 
подлежащих обязательной охране органами внутренних дел. 

 По итогам прошедшего года за нарушение контрольно-пропускного режима на 
территории порта полицейские задержали 37 человек. Все они привлечены к установленной 
законом административной ответственности. 

 Также во время автопатрулирования улиц Дудинки сотрудники вневедомственной 
охраны выявили 460 административных правонарушений, в основном связанных с 
нахождением граждан в общественном месте в состоянии алкогольного опьянения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

На Таймыре провели акцию «Безопасная дорога: Дудинка – Алыкель – Норильск" 
Для жителей заполярной Дудинки фраза «автодорога Дудинка – Алыкель – Норильск 

закрыта для всех видов транспорта» не вызывает удивления. Единственную в регионе дорогу 
между столицей Таймыра и промышленным Норильском нередко закрывают во время 
метелей, плохой видимости либо из-за дорожно – транспортных происшествий. Только за 
прошлый, 2015 год, выезд на трассу для разных видов автотранспорта был закрыт 21 день из 
365. 

Информация о возможном ухудшении погодных условий и закрытии автодороги 
размещается на автоинформаторе, на выезде из города выставляется пост спасателей и 
сотрудников ГИБДД. Не каждому автолюбителю нравится то, что запланированная поездка 
откладывается, однако в истории таймырской службы спасения были десятки случаев 
массовой эвакуации людей. 

Северная погода изменчива, и зачастую солнечное ясное утро в течении двух-трех часов 
может превратиться в «черную пургу». Старожилы – водители прекрасно знают, как 
необходимо подготовиться при поездке в короткую, казалось-бы, дорогу. 

Таймырские спасатели, пожарные и сотрудники ГИБДД провели совместную акцию 
«Безопасная дорога». У каждого водителя, выезжающего за пределы Дудинки, 
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интересовались «подготовленностью» автомобиля. Большинство демонстрировали 
валенки, тёплые бушлаты, буксировочные тросы и лопаты. 

Профессионалы, не первый год работающие на большегрузных автомобилях, отмечали, 
что всегда перед выездом заправляют полный бак, заряжают телефоны, берут в дорогу 
автомобильные зарядные устройства. Даже выезжая в аэропорт (около 50 километров от 
Дудинки), стараются взять с собой термос с чаем. 

Таймырцы отмечают, что многое на дороге зависит от людей – северяне всегда 
помогают друг другу. 

Каждому автолюбителю вручалась памятка о том, что необходимо иметь в автомобиле, 
по каким телефонам звонить в экстренной ситуации. 

«красноярский рабочий» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Объединенная дирекция заповедников Таймыра построила туристические домики на 
озере Собачьем и организовала площадки для палаточных лагерей на Ламе и Глубоком 

Объединенная дирекция заповедников Таймыра построила туристические домики на 
озере Собачьем и организовала площадки для палаточных лагерей на Ламе и Глубоком, 
пишет газета "Заполярный вестник". Этот проект – один из победителей благотворительного 
грантового конкурса "Мир новых возможностей", учрежденного "Норильским никелем".  

Объединенная дирекция заповедников Таймыра уже несколько лет пыталась обустроить 
такие места для туристического отдыха, куда можно приехать и без ущерба для природы ею 
наслаждаться. В 2014 году “Заповедники Таймыра” стали участником конкурса соцпроектов 
благотворительной программы “Норильского никеля” “Мир новых возможностей”. Тогда 
“Заповедники” представили проект по благоустройству самых посещаемых туристами мест на 
плато Путорана – это озера Лама, Собачье и Глубокое. Каждое лето в эти красивейшие места 
стремятся попасть норильчане и гости города. Вот только специально обустроенных лагерей 
здесь никогда не было. И людям приходилось разбивать места стоянок как придется. Тем 
самым нарушая правила пребывания на заповедных территориях. “Норильский никель” идею 
создания благоустроенных туристических площадок поддержал. На реализацию проекта 
выделили пять миллионов рублей. 

"Компания очень заинтересована в пропаганде экологической культуры, в формировании 
экологических знаний, во внедрении новых экологических подходов. Во-первых, будет 
обеспечена безопасность туристических выходов, а во-вторых, наверняка возрастет 
экологическая культура, благодаря чему в красивейших местах Таймыра значительно 
сократится количество "неорганизованных” точек, – говорит Наталья Дунаева, заместитель 
начальника управления благотворительных программ ЗФ ГМК “Норильский никель”.  

На грантовые деньги “Заповедники Таймыра” приобрели стройматериалы для 
организации палаточных лагерей на озерах Лама и Глубокое. А также домокомплекты из 
бруса для строительства туристических домиков на озере Собачьем. Теперь на Ламе и 
Глубоком на новеньких площадках для палаток за один заезд могут разместиться 25 человек. 
Там же можно воспользоваться крытым помещением для приготовления и приема пищи, 
здесь установлен туалет, контейнеры для сбора мусора и причал. Создано безопасное место 
для разведения костров. 

А на берегу Собачьего выросли три домика. В них за раз могут отдохнуть 18 человек. Тут 
также есть причал, туалеты, места для сбора мусора и костров и даже баня. Технологию 
клееного бруса позаимствовали у скандинавских стран. 

"Это быстро возводимый теплый материал. Теплый контур, пластиковые окна – одна из 
интересных технологий. И деревянное домостроение хорошо вписывается во все наши 
ландшафты. Ветровую нагрузку, температурную – все выдержит", – объясняет Виктор 
Матасов, директор Объединенной дирекции заповедников Таймыра. 

 На места будущих баз отдыха пришлось доставить 76 тонн строительного груза. Для 
этого использовали плоты из пяти надувных баллонов и каркасной алюминиевой рамы. 
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Транспортировка заняла два месяца – с 7 июля по 7 сентября. Грузоподъемность 
надувного плота – 10 тонн, поэтому пришлось сделать восемь рейсов. 

 Несмотря на все сложности, поучаствовать в проекте пожелали многие. “Заповедники 
Таймыра” пригласили поработать на стройке десятилетия всех желающих. Заявки подали 
более 200 человек, но выбрали только девятерых волонтеров – жителей Норильска, 
Красноярска и Санкт-Петербурга.  

 Эту зиму новые постройки простоят на консервации. Но уже с июля любой горожанин 
сможет воспользоваться новыми рекреационными зонами. А с февраля следующего года 
домики будут принимать гостей круглогодично. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Акционеры «Норникеля» учтут конъюнктуру рынка  
Акционеры ГМК «Норильский никель» могут рассмотреть вопрос о дивидендной политике 

компании с учетом текущей конъюнктуры рынка. 
Об этом в рамках экономического форума в Давосе сообщил первый вице-премьер ГМК 

Павел Федоров. «Если текущая ценовая конъюнктура останется на том уровне, который есть, 
то акционеры будут смотреть, какие решения им необходимо будет принять, чтобы отразить 
текущие ценовые реалии в финансовой политике компании. Сегодня говорить о каких-либо 
принятых решениях рано, но безусловно наши акционеры будут этот вопрос рассматривать, - 
сказал Федоров. - Мы видим дивидендную политику важной частью нашей инвестиционной 
привлекательности, но, что важно, с учетом безусловной непротиворечивости целям 
долгосрочной финансовой устойчивости компании». 

Федоров отметил также, что компания не готовит каких-либо принципиальных сюрпризов 
по финальным дивидендам за 2015 год. 

Напомним, что дивидендная политика «Норникеля» предусматривает ежегодные 
выплаты из расчета 50% от показателя EBITDA, но не менее 2 миллиардов долларов (по 
курсу ЦБ на дату собрания совета директоров ГМК по вопросу рекомендаций). В 2015 году 
промежуточные дивиденды «Норникеля» за первое полугодие составили в сумме 48,3 млрд 
рублей, а за 9 месяцев — 50,9 млрд руб.  

ИА Пресс-Лайн 
 
Регулярность выполнения рейсов в авиакомпании NordStar составила более 95% 

Авиакомпания NordStar подвела итоги регулярности выполнения полетов в декабре 
минувшего года, сообщает пресс-служба авиаперевозчика. 

По итогам декабря прошлого года регулярность выполнения регулярных и чартерных 
рейсов составила более 95%, а количество рейсов, задержанных более чем на два часа, не 
превысило 3% от общего числа всех рейсов авиакомпании. Причиной более половины от 
общего количества задержек рейсов были неблагоприятные метеоусловия аэропортов 
вылета и/или прибытия.  

Сохранение показателя регулярности полетов авиакомпании NordStar на высоком 
уровне, несмотря на большое количество рейсов, выполняемых в северные аэропорты с 
неблагоприятными погодными условиями, является результатом регулярной работы по 
поддержанию высокого качества предоставляемых услуг. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: Важно найти новые возможности для повышения эффективности 
и качества работы всех государственных структур 

 Накануне состоялось расширенное заседание коллегии Главного управления МВД 
России по Красноярскому краю. В его рамках подводились итоги оперативно-служебной 
деятельности полиции за прошедший, 2015 год. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

В заседании приняли также  участие Губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский, а руководители всех подразделений муниципальных органов внутренних дел, 
представители надзорных и контролирующих структур, общественных организаций.  

Как доложил начальник ГУ МВД России по Красноярскому краю Вадим Антонов, за 
прошедший год раскрываемость преступлений составила почти 60% от числа 
зарегистрированных правонарушений, что выше средних показателей как по Сибирскому 
федеральному округу, так и по России в целом. 

В свою очередь, глава региона Виктор Толоконский обозначил основные направления, 
по которым на его взгляд необходимо усилить работу в 2016 году. Так, он предложил  
развивать институт участковых уполномоченных, а также активизировать гражданское 
общество по охране общественного порядка. 

Особое внимание Губернатор попросил уделить работе по пресечению оборота 
суррогатного алкоголя, из-за которого в минувшем году погибло большое число людей. Кроме 
того, руководитель региона призвал не ослаблять профилактику дорожно-транспортных 
происшествий и принимать все доступные полиции меры, чтобы не допустить в будущем 
массовых жертв на дороге. «В своей деятельности вы демонстрируете высокий 
организационный и аналитический уровень, но я считаю  очень важным найти новые подходы 
и возможности для повышения эффективности и качества работы всех государственных 
структур», - подчеркнул Виктор Толоконский.   

НИА-Красноярск 
 

Планы правительства Красноярского края: уходим от сырьевой экономики к 
инновациям 

Уйти от сырьевой экономики, развивать инновационные технологии и наращивать 
объемы импортозамещения — ключевая мысль Концепции промышленной политики 
Красноярского края до 2030 года, которую утвердили в правительстве региона на этой 
неделе. Документ с пояснениями и приложениями опубликован на официальном портале 
правительства Красноярского края. 

В концепции дан общеэкономический анализ состояния промышленности Красноярского 
края, а также возможные перспективные направления промышленных технологий 
производства новых видов материалов, глубокой переработки металлов, технологий 
производства продукции и технологий управления для отраслей промышленного комплекса 
Красноярского края. 

В документе отмечено, что объем экспорта товаров из края сократился по сравнению с 
2012 года на 5,3% и составил 7875,2 млн. долларов, в том числе в страны дальнего 
зарубежья 7467,0 млн. долларов, в государства-участники СНГ  408, 2 млн. долларов. 

Больше всего в край ввозится автомобилей, оборудования и транспортных средств, а 
также продукции химического производства. Меньше всего — пушнины и кожи, а также 
изделий из них. 

Внешнеторговый оборот края в 2013 году составил 9974,5 млн. долларов США, что на 
2,9% ниже уровня 2012 года. Динамика структуры внешнеторгового оборота Красноярского 
края за 2011−2013 гг. позволила выявить устойчивые тенденции: к сокращению доли экспорта 
и роста доли импорта. 

Отмечается, что край имеет светлые перспективы в нефтегазовой, угольной и лесной 
промышленности. Всего в крае разведано более 25 месторождений нефти и газа. 

«В настоящее время доля нефтегазового комплекса в структуре промышленного 
производства края составила 25,7% и обеспечивала занятость 7,6 тыс. чел. (0,53% от общей 
численности занятых в экономике края) », — сообщается в документе. 

Напомним, одновременно с работой над концепцией шла работа над созданием первым 
в истории края законом о промышленной политике. 

Деловой квартал 
 
Красноярский рынок труда просел на 18%. Аналитики подвели итоги итоги 2015 года на 
красноярском рынке труда.  
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Относительно прошлого года количество вакансий в Красноярске снизилось на 18%. 
Таковы данные портала зарплата.ру. При этом количество резюме за год увеличилось на 30% 
и продолжает расти. 

Больше всего вакансий было опубликовано в августе (3 674), меньше всего в декабре (2 
536). Максимум вакансий было опубликовано в рубриках «Продажи, оптовая торговля, сбыт» 
(14% от всех предложений), «Транспорт, автобизнес» (10%), «Торговля розничная» (9%). 

Средняя заработная плата, предлагаемая работодателями в Красноярске в прошлом 
году, колебалась от 28 до 30 тыс руб. 

ДК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство России совместно с ЕР будет принимать важные решения  
Правительство России в кризисных экономических условиях будет принимать решения 

по общезначимым вопросам только после консультаций с думской фракцией «Единой 
России» с учетом ее мнения. Об этом пишет газета «Известия» со ссылкой на источник в 
партии. 

По данным издания, решение о совместном обсуждении инициатив было принято 19 
января на закрытой части специального совещания премьер-министра и лидера ЕР Дмитрия 
Медведева с министрами, парламентариями и представителями регионов. Отмечается, что 
главной темой встречи были ключевые антикризисные меры, намеченные на ближайшее 
время. 

«Такие решения (введение непопулярных мер, ведущих к дополнительным расходам 
граждан. — «Газета.Ru») должны быть глубоко проработанными с обсуждением всех «за» и 
«против», с изучением мнений экспертов, должны учитывать мнение жителей страны», — 
сказал источник издания. 

Он также заявил, что в противном случае «разбалансированная повестка, предложенная 
исполнительной властью, может повлиять как на россиян, так и на позиции «Единой России», 
которая представляет большинство в нижней палате парламента и несет политическую 
ответственность за принимаемые законы». 

Ранее сообщалось, что лидер КПРФ Геннадий Зюганов не понимает, как правительство 
намерено секвестировать бюджет. 

«Газета» 
 

У правительства появился новый антикризисный план на 400 млрд рублей 
Пакет антикризисных мер на 2016 год может обойтись правительству в 420 млрд руб., 

выяснил РБК. Речь идет о мерах поддержки населения и отраслей, о которых будет доложено 
Владимиру Путину 27 января. 

Стоимость антикризисных мер правительства на 2016 год может составить более 400 
млрд руб., рассказали РБК два источника в правительстве. Они знают об этом из дискуссий, 
которые были на этой неделе на совещаниях у премьер-министра Дмитрия Медведева. 
Решение готовить антикризисный план было принято на совещании у Медведева в среду. В 
четверг вице-премьер Ольга Голодец заявила, что план готовится и «будет обнародован на 
следующей неделе». 

Еще в конце 2015 года в правительстве считали, что в 2016 году можно обойтись без 
нового антикризисного плана («Нового плана не нужно, нам нужно возвращаться к плановой 
работе в рамках основных направлений деятельности правительства», — говорил 
замминистра экономического развития Олег Фомичев). Но очередной обвал нефтяных цен и 
падение курса рубля до исторических минимумов вынудили чиновников вновь готовить 
особые меры поддержки экономики. 

«События таким образом развиваются, что еще некоторое время назад представлялось, 
что можно обойтись без специального плана, перевести работу правительства в такой 
рутинный стандартный вид», — сказал Дмитрий Медведев в среду. Но «с учетом того, как 
последние три-четыре недели развиваются события», члены правительства «все-таки 
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договорились», что кабинет министров продолжит работу в рамках плана по 
поддержке экономики. 

Решение о необходимости готовить новый пакет антикризисных мер принималось 
стремительно в ответ на обвал котировок в начале этой недели, говорит правительственный 
источник. До этого правительство не планировало никаких специальных действий, кроме 
адаптации федерального бюджета. 

По словам источников, правительство работает по двум направлениям. Одно из них — 
подготовка собственно антикризисного плана. Его стоимость, по словам одного из источников, 
пока оценивается в 200 млрд руб. 

Еще примерно 220 млрд руб. могут быть направлены на поддержку отдельных отраслей 
экономики, рассказали собеседники РБК в правительстве. Но есть проблема: Минфин 
считает, что 400 млрд руб. с лишним — это слишком дорого. Ведомство пока готово 
согласиться на сумму, вдвое меньшую, говорят источники. Официально эту тему Минфин не 
комментирует. 

Ольга Голодец в четверг сообщила о намерении включить в антикризисный план 
«серьезные меры поддержки населения». Речь идет о доиндексации пенсий сверх 4%, мерах 
поддержки рынка труда и дополнительной либерализации использования средств 
материнского капитала, говорит правительственный чиновник, знакомый с предложениями 
Минтруда. Источник сообщил РБК, что по поручению Дмитрия Медведева антикризисный 
план должен быть внесен в правительство уже в понедельник, 25 января. Предложения 
ведомств должно обобщить Минэкономразвития. Окончательно отредактировать пункты 
антикризисного плана предполагается на совещании у премьер-министра в тот же день. 
Совещание по бюджетным вопросам назначено на 16:00, говорит источник в кабинете 
министров. 

Представитель Минэкономики подтвердил, что ведомство «ведет работу по 
формированию предложений для обновления плана деятельности правительства РФ по 
стабилизации социально-экономического развития». 

В 2015 году первоочередные антикризисные меры правительства оценивались в 2,3 трлн 
руб. Основная часть этих средств была взята из ФНБ. Из федерального бюджета на 
антикризисные мероприятия планировалось потратить 311 млрд руб. В октябре 2015 года 
Минфин отчитывался о выполнении бюджетной части плана на 78,5%. Отчет об 
эффективности прошлогодних антикризисных мер будет готов только в феврале этого года, 
сообщили источники в Минэкономики. 

По словам источников РБК, обсуждается и второе антикризисное направление — меры 
по поддержке отраслей экономики. Ведутся дискуссии, как сделать так, чтобы антикризисный 
план и меры поддержки отраслей не пересекались между собой. Совещание на эту тему 
состоялось у Дмитрия Медведева 20 января. После него глава Минпромторга Денис 
Мантуров сообщил о готовности правительства поддержать автопром, транспортное 
машиностроение и легкую промышленность… 

РБК 
 
В Центробанке считают падение рубля контролируемым. Никаких решений пока не 
принято 

В четверг, 21 января, в ЦБ РФ прошло рабочее совещание с участием крупнейших 
представителей банковского сектора. Президент Ассоциации "Россия", председатель 
комитета Госдумы по экономической политике Анатолий Аксаков сообщил, что на нем были 
обсуждены предложения банкиров по изменению подходов к оценке валютных активов для 
расчета нормативов. 

Во встрече также участвовали первый зампред ЦБ Алексей Симановский, зампред ЦБ 
Василий Поздышев и зампред Михаил Сухов. Банкиры, помимо прочих вопросов, обсудили 
условия кредитования российских компаний в 2016 году. 

По словам Аксакова, банкиры назвали текущую ситуацию с курсом рубля управляемой. 
"Есть нюансы с соблюдением формальных нормативов, связанных с валютными 

активами, - приводит агентство "Говорит Москва" его слова. - Но это такая, решаемая 
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проблема, ее сейчас мониторят. В целом, на встрече говорили, что ситуация стабильная с 
точки зрения ликвидности и капитала, она контролируемая. Банки вполне комфортно себя 
чувствуют". 

По его словам, регулятор готов рассмотреть соответствующие предложения банкиров. 
 
"На сегодняшней встрече никаких решений не принималось. Просто обменялись 

мнениями, возможно, будет еще одна встреча", - добавил он. 
Между тем, президент Ассоциации российских банков Гарегин Тосунян вообще сообщил, 

что совещание банкиров с Центробанком было запланированной рабочей встречей. 
"Нормальная рабочая встреча. Нет, она была не экстренная, она была запланированная 

наша встреча, очередная, которую мы проводили не только на сей раз, но и в декабре 
проводили, и в ноябре проводили, и не один раз", - сказал Тосунян.  

Он добавил, что обсуждались вопросы развития кредитования и возможная реакция на 
валютные колебания. По его словам, никакой необходимости в формулировании новых 
предложений по этим вопросам нет.  

Кроме того, Тосунян не поддержал высказанную в Совете Федерации идею установки 
жесткого валютного курса в 40 руб за доллар. "Устанавливать курс рубля – это пагубный путь, 
это невозможно. Экономика, слава богу, все-таки у нас рыночная, в этих условиях какие-то 
фиксированные курсы рубля – это несерьезно", - сказал он в эфире "РСН".  

Ранее стало известно, что глава Центробанка Эльвира Набиуллина отменила визит на 
Всемирный экономический форум (ВЭФ), проходящий в Давосе. Некоторые российские СМИ 
сообщили, что ЦБ созвал банкиров на экстренное совещание из-за обвала курса рубля. 

Напомним, курсы иностранных валют вновь обновили рекордные показатели. В ходе 
сегодняшних биржевых торгов курс доллара взлетел до отметки 85,036 руб./$, курс евро 
поднимался до отметки 93,3 руб./€. При этом стоимость нефти пока стабилизировалась у 
минимальных значений за 13 лет. 

«Утро» 
 
Минэкономразвития предсказало рост рубля 

 Представители ведомства заявили, что резкое падение курса национальной валюты не 
может продолжаться долго. По прогнозам министерства, уже в ближайшие дни можно будет 
наблюдать корректировку. 

Министерство экономического развития России ожидает, что курс национальной валюты 
уже в ближайшие дни начнет расти. По мнению специалистов ведомства, для дальнейшего 
резкого падения рубля нет никаких предпосылок.  

"Такое резкое падение (курса рубля – Прим. ред.) не может быть продолжительным. По-
видимому, уже в ближайшие дни мы увидим коррекционное движение", – цитирует РИА 
Новости помощника министра экономического развития Елену Лашкину. 

В Минэкономразвития также отметили, что не планируют менять свой официальный 
прогноз по среднегодовому курсу национальной валюты. Напомним, он составляет 63,3 рубля 
за доллар США. "Я считаю, что к уточнению базового варианта нужно будет возвращаться 
чуть попозже, в апреле, например", – заявил ранее глава ведомства Алексей Улюкаев. 

Отметим, что рубль 21 января продолжает падать под давлением дешевеющей нефти, 
обновляя все новые минимумы. В ходе торгов на Московской бирже доллар побил 
исторический рекорд, превысив отметку 85 рублей. Европейская валюта преодолела 
очередной максимум с декабря 2014 года, торгуясь дороже 93 рублей.  

Официальный курс российской валюты к евро увеличился на 4,15 рубля – до 91,1814 
рубля, курс доллара вырос на 4,13 рубля и составил 83,5913 рубля, следует из материалов 
Центробанка. Стоимость бивалютной корзины (0,55 доллара и 0,45 евро) таким образом 
увеличилась на 4,14 рубля, составив 87,0068 рубля. 

Дни.ру 
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Приватизировать жилье бесплатно можно еще год 
Как сообщается на официальном сайте Министерства строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации, бесплатную приватизацию решено 
продлить еще на один год. Соответствующее решение было принято на совещании под 
председательством премьер-министра Дмитрия Медведева. 

«У наших жителей есть еще один год, чтобы оформить все необходимые документы для 
приватизации квартир, в которых они проживают», - сказал министр Михаил Мень. 

Он отметил, что ранее предлагалось продлить бесплатную приватизацию лишь для 
отдельных категорий граждан, в том числе жителей Севастополя и Крыма. 

По данным Министерства, сейчас 20% подлежащих приватизации квартир не 
оформлены гражданами в собственность. 

Напомним, Правительством неоднократно принимались решения по продлению 
бесплатной приватизации. 

НИА-Красноярск 
 

Россиянам предлагают жить по электронным продуктовым карточкам. Инициатива 
партии власти может потребовать из бюджета еще около триллиона рублей в год 

В правящей партии зреют альтернативные предложения по стимулированию 
потребления. Эти планы отличны от правительственных, ведь финансовый блок под эгидой 
Минфина настаивает лишь на затягивании поясов. Вчера Социальная платформа партии 
«Единая Россия» предложила доплачивать бедным россиянам на еду, внедрив электронные 
продовольственные карточки. Также предлагается внедрить льготные кредиты на 
отечественные товары и ускорить газификацию страны. Бюджету, правда, только введение 
карт может обойтись в дополнительный 1 трлн руб. в год в случае реализации. 

Локомотивом для оздоровления российской экономики, по мнению парламентариев, в 
первую очередь должны стать импортозамещение, которое нужно подстегнуть внутренним 
спросом, а также развитие внутреннего туризма и газификация регионов. Как вчера сообщил 
единоросс, председатель комитета Совета Федерации по социальной политике Валерий 
Рязанский, важным подспорьем для развития экономики и создания рабочих мест могла бы 
стать именно газификация страны. «Мы видим, как трудно даются «Газпрому» решения на 
внешних рынках по продаже голубого топлива. Тогда давайте взглянем на внутренний рынок: 
население платит исправно, готово работать. Нужно вкладываться в строительство и 
развитие. Это новые рабочие места, налоги и социальная стабильность», – пояснил он. 

Призывает он развивать и внутренний туризм. «80% населения в Европе отдыхают 
внутри страны, соответственно все доходы отрасли и налоги оседают в бюджете. Нам нужно к 
этому стремиться. К примеру, ввести понятие социального туризма, также может помочь 
снижение налогов для представителей туристической отрасли. Потом все с лихвой окупится и 
в бюджет пойдут деньги», – считает сенатор. Также, уверяет он, необходимо стимулировать и 
отечественного производителя. 

Но самым главным драйвером экономического роста и преодоления кризиса, по мнению 
депутата, должно стать повышение покупательной способности россиян. Об этом заявил 
вчера единоросс, вице-спикер Госдумы Андрей Исаев. Добиться этого парламентарии 
предлагают с помощью введения для нуждающихся россиян особой современной 
продуктовой платежной карты. «Я не призываю вводить продуктовые карточки. Речь идет не о 
советской системе. Речь идет о том, что беднейшие слои населения могли бы получать 
электронную карту, на которую перечислялась бы определенная сумма денег, по которой они 
могли бы приобретать товары по определенному перечню, чтобы они могли поддержать свое 
существование», – приводит его слова Интерфакс. Депутат уточнил, что похожая программа 
платежных карт действует в США и предусматривает начисление денег на карты, на которые 
граждане могли бы покупать товары из определенного перечня. «Это, безусловно, 
поддержало бы наше сельское хозяйство и производителей продуктов», – убежден Исаев. Но 
в этот перечень не должны входить табачная и алкогольная продукция, подчеркнул он. 

О такой необходимости ранее говорил и Валерий Рязанский. «Вполне здравой мне 
кажется идея продовольственных карточек. Это не только даст возможность обеспечить 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

малоимущих необходимыми продуктами, но и поддержать отечественного производителя», 
– заявлял сенатор в интервью «Парламентской газете». 

Предложение депутатов не может не вызвать вопросов. Например, сколько 
дополнительных средств из бюджета потребуется на такую инициативу? Сейчас, согласно 
данным Росстата, в стране около 20 млн бедных, и если, например, ежемесячно перечислять 
им на карту только две трети от минимального размера оплаты труда (МРОТ), получится 
сумма примерно 4 тыс. руб. Только в месяц на эти цели из бюджета потребуется выделить 
около 80 млрд руб., в год – почти 1 трлн руб. Но для дефицитного российского бюджета это 
огромные деньги. 

Продовольственные карточки, однако, не единственное предложение парламентариев. 
Например, продолжил Исаев, росту потребления способствовало бы и введение для россиян 
льготного кредита по заниженной ставке для покупки отечественных товаров или объектов 
недвижимости. «Сейчас в первую очередь падает спрос на продукцию долгосрочную, так как 
людям необходимо выживать, они откладывают долгосрочные покупки», – пояснил он. 
Государство же, по его словам, могло бы через аффилированные банки предоставлять 
кредиты по заведомо заниженной ставке на определенный период времени. «Но не больше 
трех лет, для того чтобы стимулировать эту покупку именно сейчас», – подчеркнул Исаев…  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Правящие либералы идут войной против Путина. Обзор блогосферы 

В предыдущей публикации на тему Гайдаровского форума «Либерал признался: Россия 
проиграла. Менять Россию или либералов?» мы рассмотрели данное мероприятие с точки 
зрения отношения либералов к стране, которой именно они во многом управляют последние 
двадцать пять лет. Следовательно, все претензии по поводу даунов и шиферов они должны 
предъявлять только себе, больше некому. Но это только одна часть проблемы, сиюминутная. 
Есть и другая, гораздо более важная. 

Зачем либералам понадобился Гайдаровский форум в нынешнем виде? Ответ прост — 
демонстрация силы. Демонстрация сплоченности. Демонстрация публичная 
(http://riafan.ru/496280-itogi-gajdarovskogo-foruma-upravlyaet-li-kabinet-medvedeva-rossiej):  

«Число тех, кто считает необходимым «нормализовать» отношения с Западом путем 
«сдачи» интересов 146 миллионов граждан Российской Федерации, достаточно велико и в 
обществе, и во власти. Тех, кто считает, что «сопротивление бесполезно», особенно в 
длительной исторической перспективе, наверное, еще больше. И эти настроения в чистом и 
вполне концентрированном виде были отражены как раз на Гайдаровском форуме — а где же 
еще прозападным либералам публично озвучить те мысли, которыми они делятся между 
собой: правда, уже не на кухнях, а в высоких кабинетах?»  

Думаете, это нам, народу или среднему классу России послание? Смешно — они нас 
видали в гробу в белых тапках. Это послание Путину:  

«Массированным атакам «президентская Россия» подверглась на Гайдаровском 
форуме, где бывшие и действующие правители страны открыто изгалялись в стремлении 
опорочить государство и власти, продемонстрировав твердую приверженность 
восстановлению отношений с Западом как альтернативе нынешней конфронтации».  

Это ему демонстрируется, что их много, а вот он ничего с этим сделать не может. Пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков на творившийся на Гайдаровском форуме 
антироссийский шабаш отметил только, что «экспертная дискуссия — это всегда позитивный 
процесс, так как в рамках этой дискуссии происходит цивилизованный обмен мнениями и 
ищется истина».  

Как отмечает блогер oohoo (http://oohoo.livejournal.com/197849.html):  «Вот вы можете 
себе представить главу «Дойчебанка» или «Сити-групп», который вдруг выдаст на публику — 
«Мы все — дауншифтеры (то есть гнать нас надо, перспектив у нас никаких, а ИТ-система 
устаревшая и никудышная»). Даже если они и в самом деле именно так и думают, то вслух 
никогда не скажут, в отличие от главы Сбербанка Грефа. Но и это еще цветочки. Можно ли 
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представить себе в любой демократической стране главу правительства, он же лидер 
ведущей парламентской партии, который в год выборов выходит с манифестом: «У нас все 
плохо, но может быть еще хуже!»? Министр финансов вдруг начинает запугивать 
повторением дефолта как в 98-м. При этом глава Счетной палаты, наоборот, пытается по 
мере сил успокоить и опровергнуть алармистские вопли — не оппозиции, а людей при власти. 
Сюр! Нонсенс!» 

И если мы вопрос ставим таким образом, то далее логика следующая. А есть ли у 
Путина команда, которую точно так же можно собрать в одном месте и так, чтобы она 
продемонстрировала свою силу не на уровне народа, а на уровне элиты? Готова ли «Единая 
Россия» поддержать Путина, или Медведев и там перехватил управление? А что у нас с 
ОНФ? Они так и будут всякой мелочевкой заниматься или все-таки чем-нибудь серьезным 
займутся? 

В России полно талантливых, умных, профессионально подготовленных людей, которые 
сейчас занимаются ничем. Почему? Да потому что никто не дает. Нет лифтов. Они все 
остановлены либералами и застыли на верхних этажах. Оттуда иногда спускаются и 
забирают наверх только своих. Вот взяли наверх Глазьева. Но ведь это только для отвода 
глаз, чтобы успокоить патриотов. А если взять реальный аппаратный вес Глазьева и 
отставленного Кудрина? Не побоюсь этого слова, но России нужна социальная революция — 
в плане подъема наверх тех, кому действительно дорога страна. Чтобы через 10−15 лет ни 
один «управленец» не посмел сказать, что Россия — проигравшая страна. 

Конечно, Путин не отправит Медведева и Ко в отставку. Ему надо демонстрировать 
стабильность, что все под контролем. Во что играет Путин? По сути, в ту же игру, в которой он 
выиграл в 1990-х и стал президентом России. В чем заключалась игра? Версия спорная, но, 
как говорится, ИМХО.  

Ельцин, как грамотный управленец, видел, что его срок приближается к концу и надо что-
то делать. Поставить наверху человека, который сможет усмирить (и примирить) кланы и 
возглавить их. Он долго смотрел и пробовал (Черномырдин, Примаков, Степашин), но все 
было не то. И тут, уже неважно кто, кто-то подсказал, что в Питере сложилась группа, которая 
грамотно все разруливает, и во главе это группы стоит Владимир Путин. Ждать Ельцину было 
больше нельзя. Время показало, что ставка Ельцина сработала. Он не ошибся. Путин стал 
тем лидером, который постепенно, но взял бразды правления в свои руки. 

Сейчас Путин делает то же самое на глобальном уровне. Он показывает всем главным 
мировым элитам, что именно он тот человек, который может послужить гарантом 
бесконфликтного и не кровавого разрубливания (разруливания) тех узлов, которые сложились 
в мире. Но вместе с этим растут и ставки России как территории, которая является тем 
базисом, который должен лежать в основании «нового мира». Похожее мнение в адрес 
Путина есть и у некоторых других политических экспертов 
(http://oohoo.livejournal.com/197849.html):  

«Путин … вырос в политике по клановым правилам компрадорской бюрократии и строго 
их придерживается. А то, что смог еще и для силовиков стать лидером, правильный пиар 
выстроить для народа — так этим он еще более ценен, при условии, что продолжает 
исполнять главную функцию — вопросов безопасности и для национального компрадорского 
бизнеса, и для внешних партнеров из банкстерских кланов или таких же, как он или Буши 
«решал». Как бы ни было неприятно осознавать это беззаветным патриотам-бессребреникам 
(как я, например;), но именно такой Кремль и только такой Путин мог в наше беспримерное 
предкризисное время не просто сохранить политическую самостоятельность, а оказаться 
востребованным в качестве гаранта баланса интересов … всех стран — и «первого», и 
«второго», и «третьего» мира. И опять Россия оказалась в той же центральной, хотя и все 
еще страдательной роли, как и во Второй мировой перезагрузке, но без горячей войны, что 
особенно приятно». 

Еще ранее блогер oohoo писал (http://oohoo.livejournal.com/31107.html):  
«В отсутствие формальных институтов координации резко возрастает значение политики 

неформального лидера «второго мира» — России. Между тем международная политическая 
субъектность России есть величина скорее потенциальная, нежели действительная. Россия и 
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российская «элита» выступает субъектом лишь в части поддержания остатков 
ялтинского статус-кво. Отсюда защита системы ООН, международного права и демонстрация 
военного потенциала. И это немало на данном этапе. 

Однако в том, что касается не пассивной обороны, а активного воздействия на мировые 
процессы федеральная политическая элита является скорее объектом воздействия. Тем не 
менее этот пассивный субъект является владельцем ключевого ресурса, от которого зависит 
успех «евроатлантической стратегии» в отношении остальных стран «второго мира». Поэтому 
как все четыре субъекта с Запада, так и все крупные субъекты геополитики с Востока 
пытаются как максимум захватить этот ключевой ресурс и как минимум не дать захватить этот 
ресурс своим глобальным конкурентам.  

Последнее получается лучше, поэтому стал возможен как временное состояние этот 
оксюморон — «суверенная либерал-демократия». Таким образом, можно уверенно 
утверждать, что все глобальные линии фронта проходят сегодня через Россию, через Москву, 
через Кремль. Примерное равенство сил, сложившееся на всех фронтах, оставляет нам, 
русским, надежду на то, что мы сможем удержать баланс и повлиять на ситуацию в стране, а 
значит и в мире».  

Специально отмечу, что написано это в 2008 (!) году, то есть более семи лет назад. Это 
очень высокое качество политического прогноза и аналитики. Михаил Хазин рассматривает 
этот же вопрос, но с другой стороны (http://khazin.ru/khs/2197942):  

«Мировая финансовая элита на дух не переносит лично Путина, а альтернатива им, 
«новые изоляционисты», не верят окружению Путина, про которое они точно знают, что те 
работают на финансистов, и поэтому не могут слишком доверяться самому российскому 
лидеру. С которым в других условиях могли бы работать, о чем они тоже прямо говорят. 
Отметим, что, если Путин уйдет, это не решит проблему. Если на его место придет 
представитель финансистов, то мы станем «подножным кормом» для тех, кто будет за наш 
счет пытаться выйти из кризиса. А если сторонник «изоляционистов», то ему все равно 
придется чистить государственный аппарат. Пока эту задачу можно решить без большой 
крови. Но если нынешнее раздвоение (когда политическое руководство обращается к одной 
из антагонистических сил в мировой элите, а экономическое — к другой) не закончится в 
ближайшее время, нас ждут крайне тяжелые времена».  

То есть Путин, несомненно, видит главную проблему медведевского правительства, но 
держит его для поддержания того баланса, который позволил ему на базе старой системы 
строить свою, в том числе и на глобальном уровне управления. Вот только если на 
глобальном уровне все игроки представлены кланами, институтами, клубами, где выбытие 
одного игрока, по сути, ничего не меняет, то у нас Путин персонально представляет Россию. 
И это, конечно, самый тонкий и, соответственно, самый опасный момент, так как известно — 
«что там, где тонко, там и рвется». Федор Пашин отмечает:  

«В воздухе опять запахло либеральной смутой, появилось предчувствие краха режима, 
как это было накануне 1991 года. Предвестниками возможных перемен выступают не только 
виртуальные информационные признаки, но и внутриполитические и международные реалии. 
В СМИ и интернете громче, увереннее проявляется позиция системных либералов. Голос 
недавних сподвижников президента из числа министров и других руководителей звучит все 
реже. Вчерашние заядлые апологеты Кремля «уходят в тень» или занимают другие 
политические позиции. На экранах телевидения с заметной частотой замелькало лицо главы 
правительства страны, кандидатура которого на переходный период вполне устраивает 
«коллективный» Запад. Знаковые информационные генералы своими хитроумными словами 
и делами подают должные знаки системным либералам, окопавшимся во власти или в 
оппозиции, но действующим по единому замыслу смены хозяина Кремля. Сторонники 
президента во властных структурах все больше не понимают его решений и шагов. 

Чем хуже становится сегодня внутриполитическая обстановка в России, тем все 
очевиднее вероятность реализации пагубных сценариев для всех народов России, что не 
может не побуждать к поиску путей выхода из создавшегося положения. Между тем открыто в 
поддержку действующего президента выступают немногие. Прямо обвинить представителей 
пятой колонны в антигосударственных действиях, предложить их привлекать к судебной 
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ответственности решился, пожалуй, только Рамзан Кадыров и его ближайшие 
сподвижники по власти в Чечне». 

Становится ли Путин заложником системы или у него еще есть люфт для маневра? 
Беснование либералов — это от осознания собственной силы или от уверенности Кремля, 
что все под контролем и что на этих политических букашек можно не обращать внимания? 
Представляет ли Путин на мировом уровне в споре с мировыми кланами только себя или 
есть все-таки тот Русский Орден, главой которого он выступает? Пока эти вопросы остаются 
без ответа. России, несомненно, нужен политический Юрий Гагарин — это честь и слава 
нашей эпохи, но должен быть и Отряд космонавтов (как ядро Ордена) и партия как передовой 
отряд. Только где этот Отряд?  

Где он, путинский, альтернативный уполномоченному лишь 5 процентами народа, но 
правящему Гайдаровскому и компрадорскому, — где он, мыслящий, работающий, воюющий с 
мировым терроризмом — Патриотический и Социалистический форум? Где он, настоящий, 
представляющий 95% населения нашей страны? 

REGNUM   
 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 22.01.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 83, 59 ▲ 4, 13 

EUR 91, 18 ▲ 4, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


